
www.diariocentral.com.br

Goiânia - Go  |  nº 1.463
quinta-feira, 20 DE julho DE 2023

www.diariocentral.com.br (62) 4101-3231jornaldiariocentral diariocentral

conecta sus

parcerias

goiânia

“É um alento e estímulo a nós 
conhecer o que está sendo feito 
em Goiás”, afirma helvÉcio miranda

lula afirma que retomará boa 
relação com países africanos

“casa da mulher brasileira será 
um espaço de transformação”, 

afirma roGÉrio cruz
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Governo investe r$ 450 milhão em cultura

“É um alento e estímulo a nós conhecer o que está sendo 
feito em Goiás”, afirma Helvécio Miranda -  política |  3

estado quita dívidas de gestões passadas, resgata projetos paralisados, promove reformas e manutenções de espaços culturais e religiosos
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Copa do Mundo 
começa com vitória da 
Nova Zelândia sobre 
Noruega: 1x0

futebol feminino

donas 
da casa 
vencem

esporte | 8

cidades | 4

 brasil | 7      

Presidente diz que abrirá novas embaixadas no continente 
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Daniel Vilela discute, em São Paulo, projetos 
comerciais e esportivos relevantes para Goiás

Daniel Vilela cum-
priu agenda nes-
ta quarta-feira 

(19/07) em São Paulo 
(SP), onde se reuniu com 
diretores da multinacio-
nal BRF Global para tratar 
de questões relativas ao 
parque industrial locali-
zado em Jataí, no Sudoes-
te goiano. Ele também fez 
visita técnica ao Estádio 
do Pacaembu, que passa 
por ampla reforma – o 
local será transformado 
em um grande complexo 
multiuso, mas continua-
rá a ter o futebol como 
atração principal.

Daniel foi designado 

pelo governador Ronal-
do Caiado para liderar o 
Grupo de Trabalho que 
projeta mudanças no Es-
tádio Serra Dourada. Por 
isso sua ida à capital pau-
lista, onde foi recebido 
pelos representantes do 
consórcio de empresas 
responsável pelas obras 
no Pacaembu. Iniciati-
vas adotadas lá, afirma o 
vice-governador, podem 
ser replicadas por aqui.

“Esta é uma tendência 
que vem sendo seguida 
por vários estádios em di-
ferentes partes do mun-
do. A de conciliar, em um 
único espaço, esporte, en-

tretenimento e diversas 
outras ações que possam 
movimentar aquele local 
– e, claro, gerar renda – 
além dos dias de jogos”, 
explica Daniel. 

“O Pacaembu é um óti-
mo exemplo desta nova 
roupagem que vem sendo 
dada aos ‘santuários’ do 
futebol. Nós queremos, 
o mais rápido possível, 
encontrar parceiros que 
possam estar ao lado do 
Governo de Goiás neste 

grande projeto que vis-
lumbramos para o Serra 
Dourada”, acrescentou o 
vice-governador.

Abate e exportação
Daniel Vilela também 

foi à sede da BRF Global, 
uma das maiores empre-
sas do país no abate e ex-
portação de frango, para 
discutir dificuldades que 
podem ser enfrentadas 
por fornecedores de Jataí 
e região por conta de mu-

danças que foram anun-
ciadas em sua linha de 
produção. “Está acertado 
que haverá uma remo-
delagem dos produtos 
a serem fabricados na 
indústria de Jataí. Mas 
temos boas notícias: a 
empresa nos assegurou 
a manutenção de todos 
os empregos”, relatou o 
vice-governador.

Ainda segundo Daniel, 
também está pactuado 
que, em função destas 

mudanças, os produto-
res que porventura não 
forem mais requisitados 
pela BRF Global naquela 
cidade serão “absorvidos” 
por outras unidades da 
empresa. “Ficou demons-
trado, da parte deles, o 
compromisso com o esta-
do e com a cidade de Ja-
taí. Há total disposição da 
multinacional em encon-
trar um melhor caminho 
para todos”, comemorou o 
vice-governador.

Vice-governador foi à capital 
paulista nesta quarta-feira (19/07) 
para reuniões com a BRF Global 
e com o consórcio de empresas 
responsável pela reforma do estádio 
do Pacaembu. ele lidera Grupo de 
Trabalho que projeta mudanças 
no estádio Serra dourada
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Daniel Vilela se reúne com executivos da BRF, na sede da empresa, em São Paulo

ALegO

Escola do Legislativo bate recorde de ações no 1º semestre de 2023

O primeiro semestre de 
2023 marcou uma nova eta-
pa na Escola do Legislativo 
do Parlamento goiano, com 
a implantação do ensino à 
distância (EaD), a amplia-
ção de programas existen-
tes e maior participação de 
deputados, servidores e da 
população nas atividades 
promovidas pela instituição. 
Segundo o diretor da Escola, 
Marcos Antônio de Araújo 
Filho, além da realização de 
cursos de capacitação, tam-
bém ocorreram avanços na 
integração com outras Casas 
Legislativas e suas escolas 
de governo e aproximação 

maior com a sociedade por 
meio da educação cidadã.

“Foram promovidas ativi-
dades novas, como a organi-
zação de seminários, além de 
diversos eventos em parceria 
com as Comissões da Casa. 
A escola foi mais procurada 
nesse semestre pelos pró-
prios deputados. Os demais 
setores têm solicitado bas-
tante a Escola do Legislativo 
para organização de treina-
mentos, palestras e eventos. 
Então, no geral, essa dinâmi-
ca tem mudado com a parti-
cipação maior dos próprios 
parlamentares e diretores da 
Casa”, avalia Marcos.

Relatório produzido pela 
instituição destaca que, no 
primeiro semestre, foi obtido 
o registro da Escola do Le-
gislativo junto ao Conselho 
Estadual da Educação (CEE), 
para a oferta de cursos livres. 
“A medida dá mais segurança 
jurídica aos servidores que 
participam das atividades 
da Escola e que apresentam 
o certificado como forma de 
buscarem progressão em 
suas carreiras”.

O documento cita, tam-
bém, a alteração da Resolu-
ção da Escola do Legislativo, 
que, entre algumas modifi-
cações, permitiu que a insti-

tuição realizasse atividades 
em formato remoto, poden-
do, inclusive, pagar os pro-
fessores que exercem essas 
atividades. Essa mudança 
insere a instituição em um 
novo cenário de atuação.

“A partir de agora, a es-
cola já está buscando a 
adesão de uma plataforma 
digital de ensino. Isso deve 
acontecer agora no início de 
agosto, e os nossos cursos 
e conteúdos ficarão dispo-
níveis para toda a popula-
ção, que pode participar de 
qualquer parte do mundo. É 
um grande avanço da esco-
la e a abertura de mais uma 

janela para o público exter-
no”, enfatiza o diretor.

Outro destaque é aprova-
ção da resolução que criou 
o Parlamento Jovem Goiás, 
programa da área de edu-
cação para cidadania que 
promove a simulação da 
atividade parlamentar por 
parte de acadêmicos de fa-
culdades e universidades de 
todo o estado. A novidade é 
que, agora, o programa não 
tem mais vínculo com ape-
nas uma única instituição 
(como no caso do Politizar – 
que era fruto de uma parce-
ria com a Universiade Fede-
ral de Goiás-UFG). De agora 
em diante, todas as edições 
poderão abranger as diver-
sas instituições superiores 
presentes em qualquer uma 
das cidades goianas.

Durante o primeiro se-
mestre, também foi criada a 
Secretaria de Qualificação e 
Aprimoramento, responsável 
por gerir, apoiar, planejar e 
dar suporte às atividades de 
formação e qualificação pro-
movidas pela Escola do Le-

gislativo. Foi essa pasta que 
idealizou e propôs o registro 
da escola junto ao CEE.

Outra novidade é a soli-
citação de aquisição da Bi-
blioteca Digital da Saraiva, 
de iniciativa da Secretaria-
-Geral da Escola, que, assim 
que for concluída, dará a 
estrutura necessária para a 
oferta de um acervo amplo, 
moderno e atualizado, tudo 
de forma digitalizada. Em 
breve, os servidores da Casa 
poderão contar com uma 
biblioteca ainda mais orga-
nizada e estruturada.

O relatório traz ainda a 
participação de membros 
da direção da Escola no 
XXXVII Encontro Nacional 
das Escolas do Legislativo 
e de Contas (Abel), ocorri-
do entre os dias 14 e 16 de 
junho, em Campo Grande 
(MS). A atividade promoveu 
a integração, a troca de ex-
periências e oportunizou 
conhecer tanto os projetos 
exitosos de outras escolas, 
quanto os modelos de ges-
tão atualmente adotados.
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programas, registro junto ao Conselho 
estadual da educação, para a oferta de 
cursos livres, e maior participação de 
deputados, servidores e da população nas 
atividades promovidas pela instituição
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conecta SUS 

“É um alento e estímulo a nós conhecer o que está 
sendo feito em Goiás”, afirma Helvécio Miranda

o governador Ronal-
do Caiado recebeu 
na sede da Secre-

taria de Estado da Saú-
de (SES), o secretário de 
Atenção Especializada à 
Saúde do Ministério da 
Saúde, Helvécio Miranda 
Magalhães Júnior. Na oca-
sião, o modelo estratégico 
de controle e acompanha-
mento de pacientes na 
rede estadual de saúde 
pelo Conecta SUS – siste-
ma formado por painéis 
informativos com dados de 
toda a rede de saúde em 
grandes telões de LEDs – 
foi elogiado e reconhecido 
como um dos melhores do 
país pelo secretário.

Caiado agradeceu e des-
tacou a transparência do 
trabalho de todos que for-
mam a rede pública de saú-
de em Goiás. “Receber o re-
conhecimento do trabalho 
feito aqui pelo Ministério da 
Saúde é algo que realmen-
te tem de ser dividido com 
todos os secretários, todos 
aqueles que atuam com 
muito afinco e dedicação 
para fazer o que tem sido 
a meta do nosso governo: 

respeito com o dinheiro pú-
blico e total transparência 
das nossas ações. É isso 
que estamos fazendo. Nós 
não falsificamos dados, 
trabalhamos com transpa-
rência”, afirma Caiado. 

Para Helvécio Miran-
da, o modelo adotado em 
Goiás demonstra o com-
promisso da gestão do 
governador Ronaldo Caia-
do com a rede pública de 
saúde. “Um modelo exce-
lente. Nós que estamos na 
gestão do Sistema Único 
de Saúde e acompanhan-
do todo o Brasil sabemos 
da realidade. Diria que 
isso aqui é um verdadeiro 
alento e estímulo a nós do 
Ministério da Saúde em 
conhecer o que está sendo 
feito em Goiás, conhecer 
os mecanismos de gestão, 
de transparência, de con-
trole dos recursos públicos 
e de eficiência não só dos 
recursos estaduais, mas 
federais que são repassa-
dos a Goiás e estão sendo 
muito bem utilizados e são 
exemplo para o Brasil”. 

“Vamos inclusive copiar 
o mecanismo de controle 

das filas da cirurgia, o úni-
co Estado que deu conta 
de ter o CPF na fila toda e, 
portanto, a Secretaria de 
Estado de Goiás sabe exa-
tamente o que está acon-
tecendo no seu Estado”, 
destacou Miranda. 

Ronaldo Caiado des-
tacou a responsabilidade 
com os sete milhões de 
goianos, fornecendo re-
cursos e condições dignas 
de atendimento na rede 
estadual de saúde. “É por 
isso que estamos servin-
do como exemplo para o 
Brasil. Estamos cumprindo 
aquilo que o Ministério da 
Saúde também deseja que 
seja implantado em todo o 

Brasil”, pontuou. 

Investimentos
Com foco na melho-

ria contínua do sistema, o 
Governo de Goiás tem in-
vestido cada vez mais na 
saúde. Em 2020, Goiás não 
tinha nenhuma policlíni-
ca; em 2023 são seis em 
funcionamento, com foco 
na interiorização da saúde, 
ou seja, saindo dos centros 
metropolitanos e levando 
atendimento para cida-
des do interior. Os inves-
timentos em medicamen-
tos de alto custo tiveram 
aumento de 76%. No ano 
de 2020, 211 mil unida-
des de medicamentos; 

em 2023, saltou para 714 
mil. Outro aumento foi no 
leito de enfermarias, que 
em 2020 eram de 1.581 e, 
em 2023, 2.303. 

De acordo com o orde-
namento de despesas atu-
al, o repasse obrigatório 
aos municípios goianos 
é de R$ 272 milhões em 
contrapartida. O Governo 
de Goiás empenhou R$ 
432 milhões, ou seja, R$ 
160 milhões acima do que 
é previsto em lei. Para o 
secretário de Saúde, Sérgio 
Vêncio, o modelo adotado 
em Goiás reflete a parce-
ria do Estado com a União. 
“Oferecemos ao ministé-
rio e para o Conass todas 

as nossas ferramentas de 
gestão, assim como termos 
recebido deles também as 
ferramentas de softwares 
e controle hospitalar, re-
cursos financeiros e apoio 
tecnológico. É uma parce-
ria de quem comanda o 
SUS”, afirma Vêncio. 

Conecta SUS
O papel fundamental 

do Conecta SUS é subsi-
diar a tomada de decisão 
dos gestores com base em 
evidências e dados, dispo-
nibilizando informações 
estratégicas, propondo 
soluções analíticas inova-
doras, monitorando e ana-
lisando indicadores.

Acompanhado do governador 
Ronaldo Caiado, helvécio Miranda 
conhece estrutura da Secretaria de 
Saúde de Goiás, afirma que Estado é 
exemplo para o Brasil e que trabalho 
feito aqui será levado para demais 
unidades da federação 
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Parlamentares propõem controle de pulverizações para proteger o 
Cerrado e garantir futuro mais sustentável para o Estado de Goiás

Tramita na Assembleia 
Legislativa de Goiás 
(Alego), o projeto de lei 
1234/23, de autoria do 
deputado Mauro Rubem 
(PT), que foi apensado ao 
projeto de nº 1233/23, 
de autoria do deputa-
do Antônio Gomide (PT). 
Ambos buscam alterar a 
Lei nº 19.423, que dispõe 
sobre a produção, o arma-
zenamento, o comércio, o 
transporte interno, a uti-
lização, o destino final de 

resíduos e embalagens, a 
inspeção e a fiscalização 
de agrotóxicos, seus com-
ponentes e afins para ve-
dar a pulverização aérea 
de agrotóxicos em Goiás. 

Entendendo que essa 
prática pode prejudicar 
a saúde dos goianos e o 
meio ambiente, os parla-
mentares propuseram a 
alteração com o objetivo 
de vedar a pulverização 
aérea de agrotóxicos 
numa distância mínima 

de 200 metros dos ma-
nanciais de captação 
das águas destinadas ao 
abastecimento da po-
pulação com aplicação 
terrestre mecanizada e 
pelo menos 100 metros 
das nascentes.

Em suas justificativas, 
os parlamentares consi-
deram o dossiê produzido 
pela Associação Brasileira 
de Saúde Coletiva (Abras-
co), que aponta para os 
distintos e preocupan-

tes níveis de danos am-
bientais, recomendando 
o fim da pulverização 
aérea de agrotóxicos no 
estado, com vistas a pro-
teger o bioma cerrado e 
garantir um futuro mais 
sustentável para Goiás.

A matéria encontra-se 
em tramitação na Co-
missão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ) e 
foi distribuída para a re-
latoria do deputado Issy 
Quinan (MDB).
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“Casa da Mulher Brasileira será um espaço 
de transformação”, afirma Rogério Cruz

o prefeito Rogério 
Cruz liderou uma 
reunião de traba-

lho com a ministra da Mu-
lher, Cida Gonçalves, para 
tratar da implantação do 
programa Casa da Mulher 
Brasileira em Goiânia, na 
tarde desta quarta-feira 
(19/07), no Paço Municipal. 
A unidade de atendimen-
to a vítimas de violência 
doméstica está em cons-
trução no Setor Goiânia II, 
com recursos do governo 
federal. Após o encontro, a 
comitiva vistoriou o anda-
mento das obras no local.

No encontro, o prefeito 
destacou que não irá medir 
esforços para estabelecer as 
parcerias necessárias para 
viabilizar o projeto em Goi-
ânia, que necessita da parti-
cipação de diversos órgãos 
envolvidos no atendimento 
às mulheres em situação de 

vulnerabilidade, como De-
legacia da Mulher, Ministé-
rio Público, Justiça e Secre-
taria de Saúde. Segundo a 
ministra, o programa será 
levado a todas as capitais 
do País e Goiás deve ga-
nhar mais três unidades.

“As parcerias com os go-
vernos federal e estadual 
são de grande importância 
para a cidade de Goiânia. 
Infelizmente os números 
da nossa capital não são 
muito favoráveis no que 
diz respeito ao feminicí-
dio e isso nos deixa muito 
alerta para que o projeto 
da Casa da Mulher Bra-
sileira seja implantado o 
mais breve possível. Faço 
questão de ser parceiro de 
todos os órgãos para trazer 
esses serviços o quanto 
antes. O nosso apoio é to-
tal e sem medir esforços. 
A Casa da Mulher Brasi-

leira será um espaço de 
transformação”, afirmou o 
prefeito Rogério Cruz, du-
rante o encontro.

Rogério Cruz também 
disse que um grupo de tra-
balho técnico formado por 
membros da Secretaria 
Municipal de Infraestrutu-
ra (Seinfra) e o Escritório 
de Prioridades Estratégi-
cas (EPE) será criado junto 
ao Ministério das Mulhe-
res para acompanhar as 
obras e garantir que seja 
executada o mais rápido 
possível. Em seguida, o 
prefeito falou sobre a cria-
ção do maior programa de 
transferência de renda da 
capital durante o período 
da pandemia de Covid-19, 
tendo a mulher justamen-
te como o foco da ação.

“Nós tivemos, no início da 

nossa gestão, ministra, um 
programa chamado Renda 
Família, que é um cartão 
que disponibilizava R$ 300 
durante um período de seis 
meses na pandemia. Depois 
disso, nós estendemos esse 
programa e criamos o Ren-
da Família + Mulher, dire-
cionado exclusivamente às 
mulheres mais vulneráveis 
da nossa sociedade. Conse-
guimos chegar lá na ponta. 
Distribuímos cerca de 22 
mil cartões para que essas 
mulheres mais vulneráveis 
usassem no comércio da 
região onde elas moram e 
pudessem ter o mínimo de 
dignidade, que é o alimento 
na mesa para seus filhos”, 
relatou o prefeito.

A ministra da Mulher, 
Cida Gonçalves, recordou 
que o projeto da Casa da 

Mulher Brasileira foi inicia-
do em 2003, mas que ain-
da não foi implementado. 
De acordo com a ministra, 
a meta do governo federal 
é que o projeto chegue a 
todas as capitais. Após 
essa etapa, o programa 
será levado para mais 40 
cidades pelo País e que 
a expectativa é de que 
Goiás receba mais três 
unidades. “Mas para isso, 
nós precisamos da uni-
dade funcionando em 
Goiânia”, disse.

Em seguida, a minis-
tra traçou um panorama 
do cenário do combate à 
violência contra a mulher. 
Cida Gonçalves disse que a 
grande dificuldade é o que 
chamou de “via crucis”, a 
necessidade de passar por 
diferentes órgãos por um 

longo período de tempo 
para concluir atendimento, 
como delegacia, Defenso-
ria Pública, IML, Ministério 
Público, entre outros. “Com 
isso ela já perdeu dez dias 
de trabalho e a vontade 
de falar sobre isso. Então 
nós só vamos ter notícias 
dela nas capas dos jornais 
quando ela morre”, explica.

“Então, o desafio que 
nós pensamos é a criação 
de uma rede de atendi-
mento. Ao invés da mulher 
andar por muitos lugares, 
todos os serviços vão estar 
no mesmo espaço físico. 
Assim que ela passar pela 
recepção, em um dia, todo 
o processo dela, se não 
todo resolvido, pelo menos 
o Boletim de Ocorrência e 
a Medida Protetiva já es-
tarão emitidas. Mas a Casa 
não é só isso. Nós acredita-
mos que a mulher preci-
sa de uma porta de saída 
e o programa também 
é um espaço para isso, 
para auxiliar na autono-
mia da mulher”, comple-
mentou a ministra.

A líder da bancada 
goiana no Congresso, 
deputada federal Flávia 
Morais, elogiou a presta-
tividade da ministra Cida 
Gonçalves, que solicitou 
a reunião assim que a 
parlamentar falou sobre 
a importância do proje-
to, e do prefeito Rogério 
Cruz, que imediatamente 
agendou o encontro.

Prefeito destacou importância das 
parcerias firmadas com os governos 
federal e estadual para o município e 
se comprometeu a dar apoio total em 
prol da criação da rede de proteção às 
mulheres. A Casa da Mulher Brasileira 
irá reunir, em um só local, todos os 
órgãos de atendimento a mulheres 
em situação de vulnerabilidade
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Cruz lidera reunião de trabalho com ministra das Mulheres, Cida Gonçalves, para implantação de rede de 
proteção em Goiânia: “Casa da Mulher Brasileira será um espaço de transformação”, afirma o prefeito

aparecida de goiânia

Em apenas 15 dias, campanha apreende cerca de mil pipas
Com objetivo de coibir o 
uso, fabricação e comer-
cialização de cerol e linha 
chilena para pipas, a Guar-
da Civil Municipal (GCM) 
de Aparecida de Goiânia 
apresenta um balanço 
parcial dos primeiros 15 
dias da campanha “A vida 
por um fio”. Amparada na 
Lei 3.993/2017, que proí-
be empinar pipas usando 
qualquer tipo de material 
cortante, a fiscalização 
promovida pela GCM, já 
apreendeu cerca de mil 
carreteis de cerol e linha 
chilena irregulares. As re-
giões do município onde 
ocorreram o maior núme-
ro de apreensão foram o 
setor Colina Azul, Parque 
Trindade e região Central.

“Há dez anos, não regis-

tramos acidentes fatais com 
linhas cortantes em nossa 
cidade. Durante todo ano, 
o trabalho de fiscalização 
ocorre de forma ostensiva 
em pontos conhecidos para 
coibir uso de linhas cortan-
tes. E durante o período de 
férias escolares, entre junho 
e agosto, as rondas são in-
tensificadas. Aquele que for 
flagrado utilizando cerol ou 
linha chilena recebe orien-
tação educativa sobre os 
perigos eminentes ao utili-
zar esse tipo de material nas 
linhas das pipas. Quando há 
reincidência, encaminha-
mos o infrator até a delega-
cia. No caso de crianças e 
adolescentes, acionamos 
os pais ou responsável”, 
destacou o comandante da 
GCM, Weber Júnior.

O objetivo da campa-
nha é o de conscientizar a 
população, principalmente 
crianças e adolescentes, so-
bre o uso ilegal e perigoso 
de linhas cortantes, seja de 
cerol, feita a partir da mis-
tura de vidro moído e cola, 
em brincadeiras de empinar 
pipa, ou linha chilena. No 

ano passado foram apreen-
didas cerca de 3,5 mil linhas 
cortantes e pipas.

Durante o mês da ação, 
que se estende até agosto, 
as equipes da Guarda Civil 
intensificarão a fiscaliza-
ção de rotina, percorrendo 
todos os bairros da cidade 
para alertar a população e 

coibir o comércio e uso de 
linhas cortantes na brinca-
deira de empinar pipa.

O comandante da GCM 
enfatiza ainda que a brin-
cadeira com pipas é sau-
dável, e que brincar de 
forma segura é a melhor 
diversão. “Soltar pipa é 
uma brincadeira divertida, 
principalmente nesse pe-
ríodo de recesso escolar. É 
importante salientar que 
em Aparecida temos locais 
adequados, como praças, 
parques, o Centro Olímpi-
co e o Pipódromo, ali no 
Polo Empresarial para que 
as crianças, adolescen-
tes e adultos possam se 
divertir de forma segura, 
fora do fluxo de veículos 
e longe de redes de alta 
tensão”, completou.

Fiscalização 
e denúncia

A legislação que regu-
lamenta a brincadeira de 
empinar pipa, em Aparecida 
de Goiânia, proíbe o uso e 
venda de “linha cortante, 
cerol ou vidro moído” no co-
mércio formal e informal. A 
pessoa que vender esse tipo 
de material terá o produto 
apreendido e será encami-
nhado à autoridade policial. 
Além disso, será aplicada 
multa no valor de R$ 3 mil a 
cada infração cometida.

Denúncias para a prática 
ilegal da atividade de empi-
nar pipa com linhas cortantes 
podem ser registradas pelo 
telefone 153 ou via men-
sagem para o WhatsApp da 
Guarda Civil: 3545-5992.
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Mais araguaia
A dupla humberto e Ronaldo se 

apresenta nessa sexta-feira (21), no 
palco do Governo de Goiás no Mais 

Araguaia. os cantores trazem grandes 
sucessos da carreira, como “A uma 

ex Atrás”, “hoje sonhei com você” e 
“emocionou”. Além deles, os djS Caik 

e Ani Cristine marcam presença no dia. 
o Barão Vermelho é o destaque do 

sábado (22) no festival, e além disso, 
também vão se apresentar o grupo 

Kamisa 10, a cantora Cejane Verdejo 
e os djS Ani Cristine e Fábio iram 
completam as atrações da noite.

Campanha do Boticário
Com o mote “Viva o Amor pelo 

Coração do Brasil”, pelo segundo ano 
consecutivo, o Boticário enaltece, 

em diferentes ativações, o Centro-
oeste do país. Além do presente de 

ter Maiara e Maraisa estrelando a 
campanha, os centro-oestinos podem 

contar com uma promoção exclusiva 
que conta com descontos de até 30% 

em produtos selecionados, além da 
mecânica de Compre e Ganhe em 

todas as lojas da região. A cada R$300 
em compras, entre 15 e 31 de julho, o 

consumidor ganhará uma shoulderbag 
exclusiva do Boticário. Assim como 

toda a ação, os dois modelos da 
bolsa também valorizam a região, 
trazendo a rica biodiversidade da 

região em suas estampas. As bolsas 
estão disponíveis somente nas lojas 

participantes.

carregaMento para 
carros elétricos

um dos destinos turísticos mais 
amados pelo goianos, Aruanã 
conta agora com sua primeira 

estação coletiva de carregamento 
de carros elétricos. A iniciativa é 

da YellotMob, empresa pioneira no 
segmento no Centro-oeste, que 
segue com o projeto de ampliar 
a mobilidade elétrica nas rotas 

turísticas do Brasil, proporcionando 
mais comodidade ao usuário de 

veículos híbridos ou 100% movidos 
à energia elétrica. em junho, a 
empresa inaugurou o primeiro 

ponto de Pirenópolis em parceria 
com a prefeitura da cidade e o 

restaurante Chico de Sá. em Goiânia 
e região metropolitana são cerca de 
30 estações implantadas pela start-

up goiana.

Premiação - A empresária goiana 
Millena Araújo, Ceo da Inteligência 
educacional, recebeu, em los 
Angeles, no dia 6 de julho, ao lado 
dos irmãos Rodrigo Minotauro 
e Rogério Minotouro; o Forrest 
Griffin Community Award de 2023. 
o prêmio reconhece os atletas 
do uFC por seu excepcional 
trabalho voluntário e de caridade 
e o impacto significativo na 
comunidade. o projeto “esporte 
Além das Fronteiras”, de autoria 
da editora goiana, atende alunos 
de escolas públicas em todas 
as regiões do país e é aplicado 
em parceria com os irmãos 
Nogueira.

Estrela Beauty chega à capital federal - “Quem 
você quer ser hoje: princesa ou guerreira?” É com esse 
espírito lúdico e de construção da própria identidade 
que a Estrela Beauty chega à capital federal. A marca 
faz parte da estrela Brinquedos, usufruindo de toda 
a experiência e infraestrutura do grupo que possui 
86 anos de história, e inaugura no dia 28 de julho 
no Brasília Shopping. São muitas maquiagens, 
produtos para cabelo, esmaltes, cuidados pessoais 
e acessórios para a criançada se divertir de forma 
segura e com qualidade. Capitaneada pelas 
empreendedoras lígia Pena e Melissa Pena, mãe 
e filha, a loja deve se tornar referência no dF. São 
elas que carregarão a excelência do grupo estrela, 
presidido por Carlos Tilkian, que fez questão de 
verificar pessoalmente as novas instalações.

Porshe Cup - A artista plástica jaque Carvalho realizou um de 
seus grandes trabalhos na carreira. ela foi convidada pelo piloto 
Gustavo Zanon e equipe para pintar em forma de grafite feito à 
mão livre no veículo, que esteve na quinta etapa da Porshe Cup 
em Interlagos, na cidade de São Paulo, no último dia 16 de julho 
(domingo). o trabalho foi feito em um carro Porsche modelo 
gT 911. No total, foram sete horas de trabalho realizado no 
Autódromo de Interlagos, no box do piloto.

Sobre cultura - o projeto Prosa Cultural, 
excepcionalmente nesta quinta-feira, 20, recebe o ator 
Manso para vários dedos de prosa sobre música, carreira 
e cultura. Com 15 anos de carreira, Manso já participou 
de programas televisivos, como o The Voice Brasil, e do 
Sofar Sounds, em londres. o Prosa Cultural é projeto 
criado pelo ator, filósofo e produtor teatral Rômulo Vaz 
para divulgar o trabalho de cantoras e cantores regionais. 
o bate-papo será às 17h, na sede do Antiquário Brechó 
Goiano, com transmissão ao vivo pelo Instagram @
antiquariobrechogoiano.
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reformas

Governo investe R$ 450 mi em cultura 

“o que será de 
um povo sem 
a valorização 

da sua própria cultura? 
Não tenho dúvidas: cultura 
também é item de primei-
ra necessidade”, diz o go-
vernador Ronaldo Caiado, 
ao comemorar o balanço 
que demonstra investi-
mento de R$ 450 milhões 
no setor cultural, nos últi-
mos cinco anos, pelo Esta-
do de Goiás. Somente em 
2023, o aporte já ultrapas-
sou R$ 54 milhões.

O Governo também 
assumiu o compromisso 
de quitar R$ 60 milhões 
de dívidas de gestões an-
teriores. Esse pagamento 
possibilitou o resgate de 
diversos programas, como 
o Fundo de Arte e Cultura 
(FAC), que paga artistas, 
produtores culturais e pre-
feituras pela realização de 
projetos na área.

O Programa Estadual 
de Incentivo à Cultura 
- Goyazes também foi 
recuperado. Por meio 
dele, as empresas pri-
vadas são incentivadas 

a apoiar projetos cultu-
rais com o abatimento 
no Imposto sobre Ope-
rações relativas à Cir-
culação de Mercadorias 
e Prestação de Serviços 
de Transporte Interesta-
dual e Intermunicipal e 
de Comunicação (ICMS).

Empenhado em manter 
vivas as tradições goianas, 
o chefe do Executivo res-
gatou ainda o Circuito das 
Cavalhadas e, neste ano, 
13 municípios sediaram 
ou vão sediar a tradicional 
batalha entre os mouros 
e cristãos. A programação 
começou em maio e vai 
até outubro. De 2019 a 
2022, o Governo de Goiás 
investiu R$ 4,4 milhões na 
festividade. Em 2023, o in-
vestimento foi de R$ 3 mi-
lhões, além da reforma do 
Cavalhódromo de Pirenó-
polis no valor de R$ 78 mil.

Reformas
Com investimento de 

R$ 1,7 milhão, a Igreja 
Nossa Senhora de Apare-
cida, no antigo povoado 
de Areias, na cidade de 

Goiás, será reinaugurada 
em julho deste ano. O Go-
verno de Goiás, por meio 
da Secretaria de Estado 
da Cultura (Secult), ini-
ciou as obras em setem-
bro de 2022.

Foram executados os 
serviços de reparos nos 
pisos e paredes; reparos 
e implantação de sistema 
elétrico e de cabeamento 
estruturado e hidrossani-
tário; revisão da cobertura, 
sistema de drenagem plu-
vial e de revestimentos ex-
ternos e internos; revisão e 
complementação de pisos 
internos; pinturas internas 
e externas; calçamento 
externo; produção e insta-
lação de tapume. Também 

foram feitas reformas nos 
banheiros, no altar e cons-
trução de novo velário e 
campanário.

Em julho deste ano, o 
Governo, por meio da Se-
cretaria Estadual de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação 
(Secti), deu início à se-
gunda etapa da reforma 
e ampliação da Escola do 
Futuro de Goiás em Artes 
Basileu França, que fica 
no Setor Universitário, 
em Goiânia. Com investi-
mento de R$ 41 milhões, 
a obra será finalizada 
em 15 meses. O projeto 
contempla a demolição 
de algumas edificações, 
a construção de quatro 
novos blocos e a reforma 

dos demais espaços.
A nova estrutura do Ba-

sileu França terá mais de 
200 ambientes, entre salas 
de aula e de ensaio ade-
quadas para a prática de 
cada modalidade artís-
tica, laboratórios, vestiá-
rios, sanitários, depósitos, 
área de convivência, lan-
chonete, cozinha, copa, 
biblioteca, mini auditório 
e pátio de recreação.

A primeira etapa da 
reforma, finalizada em 
dezembro de 2021, con-
templou o Teatro Basileu 
França. Foram realizadas 
adequações no piso para 
espetáculos de balé, novo 
palco, iluminação cênica, 
melhorias acústicas, mu-

danças na fachada, aqui-
sição de equipamentos 
e projeto de arborização. 
O investimento foi de R$ 
6,3 milhões.

O Centro Cultural Mar-
tim Cererê, na capital, foi 
outro espaço revitalizado 
e recebeu aporte de R$ 
560 mil, sendo R$ 410 mil 
oriundos do Governo de 
Goiás e outros R$ 150 mil 
por emenda do deputado 
estadual Virmondes Cru-
vinel. De janeiro de 2019 
a março deste ano, a atual 
gestão destinou ainda R$ 
23,2 milhões para a lim-
peza, vigilância e manu-
tenção do Teatro Goiânia, 
Centro Cultural Octo Mar-
ques e Martim Cererê.

estado quita dívidas de gestões 
passadas, resgata projetos paralisados, 
promove reformas e manutenções de 
espaços culturais e religiosos 
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Governo de Goiás investe R$450 milhões no setor cultural em 5 anos. Somente em 2023, o aporte já ultrapassa R$54 milhões 

meio ambiente

Ação da Agrodefesa recolhe mais de 5,5 mil 
embalagens vazias de agrotóxicos 

De janeiro a junho des-
te ano, a Agência Goiana 
de Defesa Agropecuária 
(Agrodefesa) e parceiros 
realizaram ações itine-
rantes que resultaram no 
recolhimento de 5.589 
embalagens vazias de 
agrotóxicos nos municí-
pios de Ceres, Itapuranga, 
Rianápolis e Santa Isabel. 
No total, foram 3.126 qui-
los de materiais recolhidos 
por meio do programa Re-
cebimento Itinerante, mo-
delo de descarte que faz 
parte do Sistema Campo 
Limpo do Instituto Na-
cional de Processamento 
de Embalagens Vazias 

(inpEV) - entidade gestora 
do Sistema Campo Limpo 
e Sistema Brasileiro de 
Logística Reversa de Em-
balagens Vazias de De-
fensivos Agrícolas.

De acordo com o presi-
dente da Agrodefesa, José 
Ricardo Caixeta Ramos, o 
foco do programa é s pro-
dutor de pequeno porte 
que, devido à distância en-
tre as propriedades rurais e 
as centrais de recolhimen-
to, possui dificuldade de 
deslocamento para fazer a 
devolução de embalagens, 
procedimento obrigató-
rio segundo a legislação. 
“Além de facilitar a entre-

ga por parte do agricultor, 
contribui para um trabalho 
de educação, já que no 
momento da devolução, 
os produtores recebem 
informações e orientações 
técnicas sobre descarte e 
cuidados com manuseio, 
aplicação e armazenamen-
to de agrotóxicos em suas 
propriedades”, ressalta.

O trabalho de educa-
ção sanitária é para alertar 
sobre os procedimentos 
que devem ser adotados 
antes do descarte das em-
balagens, com o intuito de 
garantir a preservação do 
meio ambiente e o cumpri-
mento da legislação. Um 

deles é a tríplice lavagem 
ou lavagem sob pressão 
das embalagens vazias, 
além da perfuração do 
fundo dessas embalagens 
para inutilizá-las e evitar 
que sejam reaproveitadas.

As equipes da Agrodefe-
sa orientam também sobre 
a necessidade de, até um 
ano após a compra, entre-
gar as embalagens vazias 
na unidade de recebimen-
to indicada na nota fiscal 
de venda. No momento 
de devolução, o agricultor 
recebe um comprovante, 
que precisa ser guarda-
do por mais um ano, caso 
haja fiscalização.

Parceria
O coordenador da Uni-

dade Regional Rio das Al-
mas da Agrodefesa, Paulo 
Cesar Romão Júnior, acres-
centa que ações do Rece-
bimento Itinerante são 
possíveis por causa tam-
bém do envolvimento de 
entidades parceiras, como 
é o caso da Associação 
dos Revendedores Agro-

pecuários do Centro Norte 
Goiano e Região (Arago), 
de Goianésia, e do poder 
público municipal. “Isso 
mostra a importância da 
integração para alcançar 
resultados positivos. Sa-
bemos da dificuldade de 
deslocamento de parte 
dos agricultores para reali-
zar a devolução das emba-
lagens e por isso unimos 
forças para que ocorra”.
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Recebimento Itinerante, iniciativa desenvolvida pela Agrodefesa e parceiros, 
promoveu recolhimento e educação no campo no primeiro semestre de 2023 
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Lula afirma que retomará boa 
relação com países africanos
O presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva 
aproveitou a escala 

do avião presidencial em 
Cabo Verde, para abaste-
cimento, e, em rápido en-
contro com o presidente 
cabo-verdiano, José Maria 
Neves, reiterou o interesse 
brasileiro em retomar as 
parcerias e o bom relacio-
namento com os países do 
continente africano.

A rápida visita ocorreu 
nesta quarta feira (19) 
durante o retorno de Lula 
ao Brasil, após participar 
da 3ª Cúpula da Comuni-
dade de Estados Latino-
-Americanos e Caribe-
nhos (Celac) e da União 
Europeia (UE) em Bruxe-
las, capital da Bélgica.

Em discurso, Lula la-
mentou o afastamento do 
Brasil nos últimos anos 
em relação o continente 
africano, mas garantiu 
que essa relação será re-
cuperada em nome dos 
vínculos históricos entre 
Brasil e África.

“Quero recuperar a re-
lação com o continente 
africano porque nós bra-
sileiros somos formados 
pelo povo africano. Nossa 
cultura, cor e tamanho é 
resultado da miscigenação 
entre índios, negros e eu-
ropeus. Temos profunda 
gratidão ao continente 
africano por tudo que foi 
produzido durante 350 
anos de escravidão em 
nosso país”, disse Lula 
ao ressaltar que o Brasil 
pretende compensar o 
continente que é berço 
da humanidade.

Segundo o presidente, 
algumas das “formas de 
pagamento” planejadas 
pelo Brasil – em retorno 
às inúmeras contribuições 
dadas pelos africanos 
obrigados a ir para o Brasil 
nos tempos de escravidão 
– envolvem compartilha-
mento de tecnologias; 
formação profissional de 
especialistas voltados às 
necessidades identifica-
das no continente; e ajuda 

para a industrialização e 
agricultura na África.

“Se não tivéssemos 
tido um governo negacio-
nista, o Brasil poderia ter 
produzido vacina contra 
a covid-19 e ajudado o 
continente africano. La-
mentavelmente tivemos 
um desgoverno que não 
cumpriu com aquilo que 

é o essencial, que é cuidar 
do ser humano. Mas, com 
minha volta à Presidência, 
queremos recuperar a boa 
e produtiva relação que tí-
nhamos”, acrescentou.

Novas embaixadas
Lula antecipou que fará 

viagens a países africanos 
ainda este ano e em 2024. 

“Vamos abrir embaixadas 
nos países em que o Bra-
sil não tem embaixadas, e 
fazer muitas reuniões com 
vários especialistas afri-
canos para definirmos no 
que o Brasil pode ajudar 
mais o continente africa-
no”, completou.

Em tom de agradeci-
mento pela visita, o pre-

sidente de Cabo Verde 
comemorou “o regresso do 
Brasil ao mundo”. “O Brasil 
é um grande país, e o seu 
poder no globo deve estar 
à altura de sua dimensão. 
O presidente Lula tem tra-
zido essa grandeza ao Bra-
sil, e tem se colocado no 
mundo à altura dos desa-
fios que o mundo enfrenta 
neste momento”, discursou 
o cabo-verdiano.

Segundo José Maria 
Neves, a ordem do mun-
do está em um “processo 
de transfiguração” e, por 
isso, “precisamos de lide-
ranças visionárias, trans-
formadoras e catalisado-
ras desse novo momento”, 
disse referindo-se ao pre-
sidente brasileiro.

“Estamos contentes 
com a contribuição do 
Brasil para [ações nos 
países] do sul e para 
termos um mundo mais 
igual, onde todas e todos 
tenham muito mais opor-
tunidades de viver com 
dignidade”, concluiu.

Presidente diz 
que abrirá novas 
embaixadas no 
continente
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Orçamento do novo PAC está fechado, diz Simone Tebet

Prevista para ser lançada 
em agosto, a nova versão 
do Programa de Acelera-
ção do Crescimento (PAC) 
já tem orçamento fechado, 
disse nesta noite a mi-
nistra do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet. 
Segundo ela, o Minha Casa, 
Minha Vida será um dos 
carros-chefe do programa.

A ministra não deta-
lhou valores. Apenas dis-
se que a verba para as 
obras da faixa 1 do pro-
grama habitacional, a que 
atende as famílias com 
renda de até dois salários 
mínimos, terá um “orça-

mento considerável”.
Segundo diversas cons-

trutoras, a verba atual, de 
R$ 9,6 bilhões, é insuficien-
te para cobrir a demanda 
do Minha Casa, Minha Vida 
até o fim do ano. Tebet, no 
entanto, assegurou que o 
assunto foi levado em conta 
nas reuniões para a elabo-
ração do novo PAC.

Alegando que o anún-
cio do valor cabe à Casa 
Civil e ao Ministério das 
Cidades, a ministra não 
revelou valores, nem para 
o Minha Casa, Minha Vida, 
nem para o PAC. “Não pos-
so dizer se vai aumentar 

ou ficar estável. Só posso 
dizer que [a verba] não vai 
baixar”, declarou. Em en-
trevistas recentes, o minis-
tro da Casa Civil, Rui Costa, 
tem dito que o novo PAC 
terá uma dotação em tor-
no de R$ 60 bilhões.

Prioridades
Tebet deu a declaração 

após se reunir com o mi-
nistro da Fazenda, Fernan-
do Haddad, e com a presi-
denta da Caixa Econômica 
Federal, Luciana Servo, na 
sede do Ministério da Fa-

zenda. Segundo ela, o en-
contro serviu para fazer 
um balanço dos seis pri-
meiros meses de governo 
e para avaliar perspectivas 
para o segundo semestre.

Para os próximos me-
ses, destacou a ministra, 
as prioridades serão a 
apresentação do novo Pla-
no Plurianual e do Orça-
mento de 2024, previstas 
para 31 de agosto, e pelas 
votações de projetos de 
interesse do governo no 
Congresso: como o novo 
arcabouço fiscal, a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) de 2024 e a reforma 
tributária.

Arcabouço fiscal
Em relação ao atraso 

na votação das novas re-

gras fiscais, adiada para 
agosto, Tebet disse que 
o cronograma apertado 
não será um problema. 
Isso porque o Ministério 
do Planejamento está le-
vando em conta a versão 
aprovada pelo Senado 
para elaborar o Orçamen-
to do próximo ano.

Por causa das altera-
ções do Senado, o arca-
bouço foi mandado de 
volta à Câmara para ser 
votado pela segunda vez. 
Assim como o projeto da 
LDO, o projeto do Orça-
mento de 2024 está sen-
do elaborado com des-
pesas ressalvadas, que 
constarão do texto, mas 
serão tratadas como fic-
tícias até a aprovação do 
novo marco fiscal.

Di
vu

lg
aç

ãoela nega que demora na votação 
do arcabouço atrapalhe governo



8 quinta-feira, 20 de julho de 2023esporte

futebol feminino

Copa do Mundo começa com vitória
da Nova Zelândia sobre Noruega: 1x0

Graças a um gol de 
Hannah Wilkinson, a 
Nova Zelândia der-

rotou a Noruega por 1x0, 
na manhã desta quinta-
-feira (20), no Eden Park, 
em Auckland, na partida 
que abriu a edição 2023 
da Copa do Mundo de 
futebol feminino. Com 
o triunfo, a seleção ne-
ozelandesa assumiu a 
liderança do Grupo A do 
Mundial com três pontos. 

Contando com uma das 
principais jogadoras do cer-
tame, a atacante Ada Heger-
berg, a Noruega era aponta-
da como favorita diante das 
donas da casa. Porém, quem 
se saiu melhor no primeiro 
tempo foi a Nova Zelândia, 
que criou a primeira oportu-
nidade clara de gol logo aos 
quatro minutos com chute 
de longe da volante Stein-
metz, mas a bola acabou 
indo para fora. 

Pelas norueguesas, a 
melhor oportunidade na 
etapa inicial saiu justa-
mente dos pés de Ada He-
gerberg, aos 36 minutos, 
quando Hansen encontrou 

a centroavante, que finali-
zou de primeira, mas Stott 
conseguiu cortar. 

Após o intervalo, a Nova 
Zelândia transformou a 
sua superioridade em van-
tagem logo aos dois minu-
tos. A equipe da casa saiu 
em contra-ataque rápido 
pela direita. Jacqui Hand 
avançou em velocidade 
e cruzou rasteiro para o 
meio da área, onde a cen-
troavante Hannah Wilkin-
son teve apenas o trabalho 

de escorar de direita para 
superar a goleira Mikalsen. 

Empate
A Noruega quase empa-

tou aos 13. Hegerberg fez 
boa jogada pela esquerda 
e encontrou Haavi, que 
cruzou para Maanum, que 
finalizou com perigo. Mas 
quatro minutos depois as 
donas da casa responde-
ram com belo chute de 
fora da área de Indiah-Pai-
ge, que obrigou a goleira 

Mikalsen a se esticar para 
fazer grande defesa. 

Buscando a igualdade, 
a equipe norueguesa pas-
sou a oferecer espaços na 
defesa, o que a equipe 
da casa aproveitou para 
criar boas oportunidades 
em jogadas de transição 
rápida, como a criada aos 
30 minutos que terminou 
em bomba de Percival, 
que foi para fora. 

Cinco minutos depois, 
as visitantes criaram a sua 

melhor oportunidade de 
marcar, quando Tuva Han-
sen bateu de primeira e a 
bola explodiu no travessão 
do gol defendido por Es-
son. Aos 44 minutos, Per-
cival teve a oportunidade 
de marcar o segundo da 
Nova Zelândia, mas a vo-
lante desperdiçou uma 
cobrança de pênalti. 

A partir daí, a equipe 
da casa mostrou muita 
vontade para segurar a 
vantagem até o apito fi-

nal para garantir a sua 
primeira vitória em uma 
partida de Copa do Mun-
do de futebol feminino. 

Antes de a bola rolar, 
o Eden Park foi o palco da 
cerimônia de abertura da 
competição, que contou 
com um espetáculo - música 
e dança - que mostrou um 
pouco da cultura dos povos 
originários da Oceania, que 
recebe a competição pela 
primeira vez na história. O 
evento também apresentou 
as 32 equipes que partici-
pam do Mundial. 

Além disso, a plateia 
respeitou um minuto de 
silêncio pelas vítimas de 
um tiroteio registrado na 
noite da última quinta-
-feira (19), nas proximida-
des do hotel no qual a se-
leção da Noruega estava 
hospedada em Auckland, 
para o jogo de abertura 
do Mundial feminino. 

Estreia do Brasil 
A seleção brasileira, que 

busca o inédito título da 
Copa do Mundo, estreia na 
primeira fase da competi-
ção a partir das 8h (horá-
rio de Brasília) da próxima 
segunda-feira. O confronto 
contra o Panamá vale pelo 
Grupo F, que também con-
ta com França e Jamaica.

hannah Wilkinson 
garante vitória das 
donas da casa Da
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